

ABOULFATH Yassine

(Seconde de préparation aux métiers de l'électrotechnique et de l'électronique)

Cet article repose sur des interviews de participants à cette réunion, à des recherches personnelles puis à la reconstitution du récit biographique de Mme Kieffer sur son père par Aboulfath Yassine (Témoin de cette réunion).

ENNA Saint-Denis 10/04/2024

Le matin du 9 Janvier 2024, nous avons fait cours normalement. Après la pause de 12H00, nous avons repris à 14H00, dans l'amphithéâtre de notre lycée. Mme Kieffer est arrivée pour nous parler de son père grand résistant. M. Pénét nous a présenté les participants de cette conférence.



Hommage à Léon Gautier dans l'amphithéâtre du Lycée d'application de l'ENNA à Saint-Denis avec de gauche à droite : M. Salvar Didier, mari de Mme Kieffer, M. Pénét Didier, enseignant, Mme Kieffer Dominique, conférencière et Dauphin Julien, Président de l'Association Commandant Philippe Kieffer

Nous avons effectué d'abord une minute de silence en mémoire de Léon Gautier. C'était le dernier survivant français du débarquement de Normandie.



Ensuite, Mme Kieffer a commencé son récit...

Avant-guerre

Question d'Aboufath Yassine :

Quel est l'ancien métier de M. Kieffer ?

Réponse de Wikipédia :

« M. Kieffer est un expert en finance internationale (Banquier). ».

Question d'Aboufath Yassine :

« Quel diplôme a-t-il ? ».

Réponse de Mme Kieffer :

« Il a obtenu son Baccalauréat ès lettres puis a fait une école américaine par correspondance et obtenu un diplôme équivalent à HEC ».

Question d'Aboufath Yassine :

« Où Monsieur Kieffer a-t-il eu son diplôme ? ».

Réponse de Pénet :

« Il a été étudiant par correspondance dans une grande école américaine de Chicago ».

Question d'Aboufath Yassine :

« Votre papa parlait-il le créole haïtien ? ».

Réponse de Mme Kieffer :

« Oui mon papa parlait parfaitement le créole haïtien puisqu'il était né en Haïti et y avait vécu jusqu'à l'âge de 40 ans. ».

Pendant la guerre

Témoignage par Aboufath Yassine du récit de Mme Kieffer :

« En 1939, la guerre débarque en Europe.

M. Kieffer, né à Haïti, français, est mobilisé, il devient Matelot/Marin.

Il est enrôlé à Dunkerque et se dirige à Cherbourg.

En mai 1940, un coup de théâtre, les allemands envahissent la France. Il rejoint la Grande-Bretagne en juin 1940.

Il est impliqué ensuite dans les FNFL (Forces Navales Françaises Libres) pendant la Seconde Guerre mondiale. Il y a joué un rôle actif dans la création d'une unité française de Commandos.

Question d'Aboufath Yassine :

« Quelle unité militaire a-t-il créée ? ».

Réponse de Mme Kieffer :

« Il a créé et commandé le 1^{er} Bataillon de Fusiliers Marins Commandos » en 1941. Les membres sont connus plus tard sous le nom - Commando Kieffer. Ils ont combattu principalement lors du débarquement de Normandie le 06 juin 1944.



Image : <https://www.radiofrance.fr/franceculture/podcasts/une-histoire-particuliere-un-recit-documentaire-en-deux-parties/les-177-visages-du-commando-kieffer-ces-heros-francais-qui-ont-debarque-le-6-juin-1944-8698767>

Question d'Aboufath Yassine :

« Où était la famille de M. Kieffer pendant la guerre ? ».

Réponse de Mme Kieffer :

« La famille était en Haïti sauf une de ses sœurs qui avait épousé un anglais et son épouse qui vivait à Londres ».



Image : Wikipedia

Après-guerre

Question d'Aboufath Yassine :

« Où a-t-il été enterré ? ».

Réponse de M. Pénet :

« M. Kieffer a été enterré au cimetière de Grandcamp-les-Bains dans le Calvados. ».

Question d'Aboufath Yassine :

« Pourquoi ? »

Réponse de Réponse de Mme Kieffer :

« Car il était ancien conseiller municipal de Grandcamp-les-Bains et conseiller général du canton d'Isigny. Il souhaitait être enterré près de la mer. »



Image : Wikipédia



M. Dauphin Julien Président de l'Association Commandant Philippe Kieffer, présentant des éléments d'équipement d'un uniforme N°4 *Commando* britannique intégrant le 1^{er} BFMC français